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リゾートとしての位置づけは？ 
第89回　沖縄・美ら海   Okinawa Cyuraumi

沖縄の街は以前那覇を取り上げたこと

がありましたが、あれから時間が経ち

様子も大分変わりました。いま「観光

立国」の名のもとリゾート再整備が進

む最たるエリアが沖縄です。激戦地で

あった過去や基地問題の現在を踏まえ

ると、その位置づけを単純に捉えるべ

きでないですが、経済的繁栄を前提に

考えれば「観光地としての絶対的なポ

ジションを示す」ことが大事だと思いま

す。

さて、いつもは仕事で那覇に、今回は

“リゾートを楽しみ”に「美ら海水族館」

へ行ってきました。小生は水族館が大

好きで、世界中の著名どころを網羅し

ています。でも、なぜか美ら海だけは

機会がありませんでした。

ここに来て最初に驚くのは、中身の凄

さよりも来館客の多さでしょう。多くは

中国、台湾、韓国からのように思いま

す。属性は家族連れがほとんどですが、

中には老年夫婦の団体も見かけます。

国は違えど、お目当ては水族館の目玉

である「ジンベイザメ」です。360°を見

渡せる巨大水槽を大きな体でゆったり

と泳いでいる姿は、不敵なまでに堂々

としています。恥ずかしながら小生、多

くの子供たちをかき分け、小一時間も

水槽の前に張り付いていました。自分

で感心するほどジンベイサメ好きなも

ので、大阪「海遊館」でみて以来、久し

ぶりだったからかも知れません。

しかし、こんな巨大な鮫の飼育はさぞ

かし大変だと思います。最新鋭の ITや

AIでも及ばない繊細な心配り（数学の

範疇ではなく国語ですね）が必要なは

ずで、それこそ飼育の極意であり、日

美ら海水族館と、その
主役とも言えるジンベ
イザメ

本がグローバルの中で優位に立てる世

界一の部分だと思います。観光立国を

掲げるわが国にとって、この心配りは

最大の武器ではないでしょうか。その

一方で、労働力の確保は今後多くのリ

ゾート開発が進むなか、さらに切実・

深刻な問題となっていくでしょう。

もう一つ、沖縄のリゾートの課題はア

クセスです。リゾートに大切なのは、そ

こへ到着するまでの間、“いかにリゾー

ト感を醸し出せるか”にあります。「海

洋博公園」周辺のプロジェクトは、政

府肝いりで進められた経緯から独特の

世界観を滲ませています。乱立するホ

テルプロジェクトがそれぞれの世界観

を作り出すために、全体の絵の中で何

を担っているのか。その存在を明確に

しなければ、好き勝手でバラバラなリ

ゾート乱立島になってしまいます。良い

意味で、開発を進めるためのルール決め

は絶対に必要ですね。

個人的な話をすると、花粉症の症状が全

くでないこの大きな街は、この季節には

長く滞在したい街でもあります。

それがゆえに、わくわくするリゾートが

もっと登場してきてほしいですね。めん

そーれ！
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